

## ABSTRAK

Perilaku seseorang atau masyarakat tentang kesehatan ditentukan oleh pengetahuan. Faktor yang mempengaruhi pengetahuan salah satunya adalah pendidikan. makin tinggi pendidikan seseorang semakin mudah pula mereka menerima informasi, dan pada akhirnya makin banyak pula pengetahuan yang dimilikinya. Sebaliknya jika tingkat pendidikan seseorang rendah, akan menghambat perkembangan perilaku seseorang terhadap penerimaan, informasi dan nilai-nilai yang baru diperkenalkan. Perilaku hidup bersih dan sehat masih rendah di Kelurahan Limau Manis Selatan. Perilaku hidup bersih dan sehat merupakan dasar dari pencegahan berbagai penyakit. Untuk meningkatkan perilaku hidup bersih dan sehat di kelurahan Limau Manis Selatan diperlukan pengetahuan yang merupakan dasar dari pembentukan perilaku. Penelitian ini bertujuan untuk melihat hubungan antara pengetahuan kepala keluarga dan tingkat pendidikan kepala keluarga terhadap perilaku hidup bersih dan sehat pada keluarga. Jenis penelitian yang digunakan yaitu *deskriptif korelasional* dengan desain *cross sectional* dengan jumlah responden 322 kepala keluarga yang diambil dengan teknik *propotionate stratified random sampling*, instrumen pada penelitian ini adalah kuesioner dan lembar observasi. Pengumpulan data dilakukan pada tanggal 2 April – 30 April 2012. Dari hasil uji *Chi Square* didapatkan lebih dari separuh responden memiliki pengetahuan yang tinggi, lebih dari separuh responden memiliki tingkat pendidikan yang tinggi, dan lebih dari separuh responden memiliki perilaku hidup bersih dan sehat yang buruk, Kemudian terdapat hubungan yang bermakna antara pengetahuan dengan perilaku hidup bersih dan sehat dengan nilai ( $p = 0,000$ ), dan terdapat hubungan yang bermakna antara tingkat pendidikan dengan perilaku hidup bersih dan sehat dengan nilai ( $p = 0,000$ ). Diharapkan kepala keluarga agar dapat meningkatkan pengetahuannya tentang bahaya merokok di dalam rumah, melalui penyuluhan – penyuluhan maupun dari media cetak dan elektronik, sehingga keluarga dapat menerapkan perilaku hidup bersih dan sehat dalam kehidupan sehari – hari dan derajat kesehatan keluarga tersebut meningkat.

Kata kunci : pengetahuan, tingkat pendidikan, perilaku hidup bersih dan sehat.